
2011 年 12 月 29 日下午 1 时 49 分，Y

在自己的空间里，贴出了她的留言。

老爸老妈，女儿不孝，我要先走了。

你们是全天下最好的父母， 可惜我从

来就不是一个乖女儿。

在得悉肖艳琴死讯后，我吃不下饭，睡

不着觉，完全不知道该做何反应。

我很自责，肖艳琴，对不起，所有的话，

我亲自当面来和你交代吧。 记得那时候你

说，你要是离婚了，不会让我们以及我们两

个家庭有好日子过。

你等我一会儿， 一命抵一命。 我也希

望， 我的死能让大家比较理智地对待这件

事情……请大家不要去伤害他们（Y的父

母）了。对不起！J，也请你好好活下去，照顾

好你爸妈。

2011 年 12 月 29 日晚上，一个自称是

J姐姐的人， 在成都一论坛发布了一封以 J

名义写的绝笔书。

我和肖艳琴一样，也实在撑不下去了，

我已经解释得精疲力尽了！ 但是不管我怎

么说，都没有人相信，觉得我是在狡辩。 谁

又了解我心里的苦呢。

不知道从什么时候开始， 艳琴开始怀

疑我和Y的关系不太正常。 只要我们之间

有交流，她都会认为那是一种暖昧。她说我

和 Y在外面开房，我们真的没有啊。 我们

是因为房费两间的价格太贵了， 就写了个

标间，但是都是各睡各。 我和Y是清白的。

（小琴）有时发起脾气来，身边有什么

就拿什么往我身上砸，我真的厌倦了。

所以我选择了和她离婚， 但是我万万

没有想到她会自杀， 让我成为了这样一个

罪人。 我试着解释，但是没有人听，没有人

相信， 难道我也只有用死来证明我的清白

吗？

“小三”Y 的网上留言(节选)

微博网友“小猪”：平安夜本是开心的

日子，但没想到在我们开心时，有朋友如此

绝望，以至于做了傻事。那个伤害你的人可

能至今都没负罪感， 你又何必为这种人伤

害自己。

记者联系上“小猪”。“小猪”是小琴的

朋友，也认识 J。对方表示，所有她发在微博

上，没有标注“据……”字样的，都是实情。

19 楼网友“陌云”：我是小琴生前的朋

友，自从她知道 J出轨的事后，经常失眠，

不吃饭。我每天都是短信慰问和督促。她在

珠海的时候给我打过电话，是哭着打的。

记者随后联系上这位网友李先生，李

先生说，小琴的父亲在江西，姐姐在珠海，

妈妈在深圳。 本来一家人准备聚在一起过

年的，可是变成了葬礼。 （据《今日早报》）
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疑似丈夫 J 的网上留言
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淇河晨报

晨报讯（记者 马珂）浚县小伙程彦强热衷

家乡历史文化研究， 利用业余时间， 在杂物室

里，以旧凉席为背景、床头柜为讲台，拍摄“黎阳

讲坛”系列节目，欲与“百家讲坛”比高下。 目前

他的《千古传奇大石佛》第一集《高僧助推横空

出世》在土豆网、新浪网、优酷网上疯传。（见

2 0 1 1 年 1 2 月 2 8 日晨报 4 版《浚县小伙自拍“黎

阳讲坛” 欲与“百家讲坛”比高下》）

自 2 0 1 1 年 12 月 28 日，晨报 4 版刊登《浚

县小伙自拍“黎阳讲坛” 欲与“百家讲坛”比高

下》以来，该事件受到了国内 40 多家网媒关注。

先是该报道被《中国新闻网》转载。 2 0 1 1 年 12

月 30 日，我市读者根据此报道写的时评《为什

么总有人与央视“百家讲坛”比高下》被中国日

报网、东方网、21CN 网、华讯财经网等国内多

家网媒转载。

截至目前，“黎阳讲坛”视频在 56 网上的点

击量已达 154.4 万人次，并引起网友热评。“很

有创意”、“我小时候到浚县山玩过。 印象里，那

里就是老太太们烧香赶会的， 却不知道山上的

文物古迹历史渊源如此深厚。 应该把这些东西

整理出来，让更多的人知道！”“这样简陋的条件

下，能弄出这样的效果实属不易”、“很有中央电

视台《百家讲坛》的味道，很难得！ ”网友纷纷评

论。

□网评

为什么总有人

与央视“百家讲坛”比高下？

□马金真

鹤壁市浚县小伙程彦强热衷家乡历史

文化研究，利用业余时间，在杂物室里，以

旧凉席为背景、床头柜为讲台，拍摄“黎阳

讲坛”节目，欲与“百家讲坛”比个高下。

去年 1 2 月 2 6 日， 他自拍自讲自己编

辑制作的《千古传奇大石佛》第一集《高僧

助推横空出世》在土豆网、新浪网上疯传。

2 0 0 1 年 7 月 9 日中央电视台“百家讲

坛” 开播， 起初由无人问津到后来收视飘

红， 2 0 0 6 年被评为央视十大优秀栏目、最

佳人文科教节目， 然而时过境迁， 如今的

“百家讲坛” 再也没有引人入胜的话题，没

有了眉飞色舞的讲师， 收视率还不到高峰

时的 1 / 7 ，收视惨淡，甚至有网友说：“节目

看得真是累，不看也罢！ ”

很显然，如今的“百家讲坛”就像一只

病老虎， 与之比高下已经没有太大的实际

意义了。 想当年，“百家讲坛”曾高高在上，

要求主讲人的身份必须是副主任、 副教授

之类的级别。 这就将许多有能力主讲的人

都排除在门槛之外。 其实，该节目名为“百

家讲坛”，却是极少数所谓的精英在把持着

对某一方面的话语权。 持有异议和有话要

说的听众，很难有表达的机会。 于是， 2 0 0 8

年 1 0 月 5 日，阎崇年无锡被掌掴，“学术纷

争”升级，在指责打人者的同时，一直觉得

没有“话语权”的草根学者们也借机大倒苦

水。紧接着，一位自称“青年学者韩江雪”的

网友在博客中贴出了自己主讲的《从靖康

耻到风波亭》视频，以挑战“百家讲坛”。 视

频中的主讲人韩江雪在接受采访时称，他

的目的就是为了证明自己， 给民间的思想

表达寻找一条出路，因为他已经被“百家讲

坛”两度拒之门外，不得已才通过网络视频

喊上两嗓子。

中国的文化是中国人民的文化， 而不

是只有少数人才有资格谈及的精英文化。

在中国文化面前，每一位龙的子孙，都可以

畅所欲言，而不是天天听少数“专家”侃侃

而谈。北京师范大学教授、博士生导师于丹

“有深厚的文学修养”， 但近日笔者看她主

讲的《< 论语 > 心得（七）人生之道》，在讲

人生境界时引用了柳宗元的一首诗《江

雪》，将“独钓寒江雪”解释为“独自在寒冷

的江上钓雪”，但大家都知道这句诗的意思

是“独自冒着大雪在寒冷的江面上钓鱼”。

那么，于丹为什么会说“钓雪”呢？答案只有

两种：要么是觉得自己是专家，所以故弄玄

虚，以显示与众不同；要么就是对这句诗的

理解就是“钓雪”的水平。所以，不要以为自

己坐在央视的演播厅就高人一等。 怪不得

有人振臂高呼“王侯将相宁有种乎”！ 也许

程彦强是抱着这种心态来践行的一个文化

的传播者吧。世界是多彩的，声音也是多元

的，每一位有志之士，都不要沉默，有知识，

有能力，你就呐喊、传播吧。 （据新浪网）

网购成宅男宅女生活必需

我省快递收入

增长近 4 倍

刚刚过去的 2 0 1 1 年，你收到或发出了

多少件快递？最新统计显示， 2 0 1 1 年我省快

递企业发件量突破 8 0 0 0 万件，全年进出快

件 3 亿多件，人均收、发 3 . 5 件。

中原经济区建设的持续推进， 让快递

服务迅速融入人们的生活， 小到衣服、鞋

子，大到沙发、书架，快递成为人们收寄物

品时的第一选择。

最近这几天，论坛上、微博上最热的

一条消息，莫过于“小三和原配”这个话

题。“小三”这个特殊身份的称呼再一次被

推到了风口浪尖。

2 0 1 1 年圣诞节的凌晨，杭州媳妇小琴

在选择结束生命之前，她一定没有想到自

己生前的这段遭遇，会被人放到网上并在

网络间以爆炸性的速度传播。

在遗书里小琴是这么说的，当她一次

次选择信任丈夫，却又觉得自己被一次次

背叛。 她在愤恨中，和丈夫协议离婚，却始

终走不出压在心头的阴霾。

12 月 2 5 日， 也是小琴登记结婚的纪

念日，她选择了最决绝的方式走向死亡。

悲剧发生后，小琴的许多亲友，对她去

世前后的经历，都在网上进行了详细描述，

引起热议。网友几乎众口一词，痛骂其前夫

J与“小三”Y。

2011年 12月 26日，小琴的弟弟，把小琴的

遗书贴在她的空间上。 后来，J 删除了空间里的

遗书， 但是已被朋友们转贴到其他的网站论坛

上。 遗书长达 12000字。

他将所有的责任都推给她，说她勾引他，而

他只是在调戏她而已。 当晚他使劲地抱着我哭

了又哭，发誓只爱我一个人。 我又怎能不信他？

可是， 2 0 1 1 年 1 1 月 1 5 日下午，当我收到朋

友发来的两人开房的详细记录时，心整个死了。

2 0 1 1 年 1 0 月 2 日， 杭州必思酒店 4 2 5 房；

2 0 1 1 年 1 0 月 3 日，千岛湖天清岛酒店 5 5 0 9 房。

我变成行尸走肉了， 我听从你们的安排跟

他协议离婚。

而他竟然在他朋友面前，诽谤我对他家暴，

把离婚的责任全部推在我身上！

他还说我家人贪钱，我只想说苍天可鉴。当

初他每个月工资只有一千多，尚不如我。

他竟然还会用财产转移这样的手段来威胁

我。

可是， 哪怕他做了这么多令人可怕恐惧的

事情，我每一天的每分每秒还是都在想着他。

……

姐， 关于我留下的所有遗物及债权关系我

都已经写好了书面授权委托书， 放在你床头柜

的抽屉里了。 那些首饰， 就别跟他争了……算

了，我的家、我的丈夫都已经送给那女人了，这

些首饰就当是我最后的赠予吧。

多劝劝爸妈，不要为我伤心难过，告诉他们

我是带着美好的希望和快乐离开的。 这个噩梦

马上要结束了，我再也不会觉得痛苦和悲伤了。

传“小三”逼死原配 妻子留万言遗书控诉

《浚县小伙自拍“黎阳讲坛” 欲与“百家讲坛”比高下》后续———

“黎阳讲坛”引众网友“围观”

原配小琴遗书

@

4年间业务收入增长近 4倍

“我省快递行业的发展速度，用‘快’已

经不足以形容了。 ”省快递协会相关负责人

认为，用“迅猛”二字更合适。

他提供了这样一组数据：2007 年我省

建立了快递行业的统计制度， 当年全省快

递企业发件量为 1600多万件，业务收入 4.1

亿元；而 2011年这两个数字分别为 8000 多

万件、14 亿元。 4 年间，快递行业业务收入

增长近 4倍。

2011 年前 11 个月，河南人发出的快件

就有 7500 万件，业务收入近 13 亿元，分别

较上年同期上涨 52.7%和 28.8%。

快递服务让生活更便捷

刚刚从国外旅游回来的郑州市民张红

雨，把带回来的礼物，用快递分别寄给了 3

位朋友。

“同城快递第二天上午就能收到，费用

总共 20 多块钱，跟开车自己送相比，找快

递既省力又省钱。 ”他说。

网购对快递的发展更是起到了推动作

用。 据省快递协会跟踪调查，目前电子商务

每天产生 800万个包裹，其中 80%都是通过

快递完成， 快递成了宅男宅女们生活中不

可或缺的一部分。

“小快递大民生。 ”2011年 12月 9日召

开的全国快递业旺季生产电视电话会议

上， 国家邮政管理局有关人士这样总结。

快速发展还需加把劲儿

EMS、顺丰、申通、宅急送、韵达、圆通、

中通……截至目前， 我省快递企业已经有

180 多家，囊括了 29 个品牌。 这些品牌中，

EMS 的业务规模稳占全省市场的半壁江

山，其次是顺丰和申通，年收入额均已突破

亿元大关。

“整体上看，河南快递企业散、规模小、

实力弱， 距离做大做强还有很长一段路要

走。 ”省邮政管理局相关人士说。

他认为，“小舢板”要升级成“航母”，除

了企业自身练好内功外， 外部环境的支持

也不可或缺。“河南进件多、出件少，这种现

状不改变， 就会拖慢行业发展壮大的脚

步。 ”

河南申通快递负责人刘丽， 举例证实

了这种情况：2011 年 11 月 13 日这一天，申

通的进件量为 26万件， 而出件量只有 6 万

件。“河南是消费大省，就申通来说，目前内

陆城市中，郑州市的进件量仅次于北京，但

是出件量的排名就被远远甩在后面了。 ”她

说。

进件和出件差距拉大， 直接关系到快

递企业的生存状况。 据了解，送件时每件只

有约 1.5 元的派送费，这个钱大部分都给了

快递员，快递公司到手的寥寥无几，只能靠

出件时每件 1元左右的纯利润维持生存。

快递业搭上中原经济区建设快车

中原经济区建设，给我省各行各业的发

展都带来了前所未有的机遇，快递业也不例

外。

“我们将是中原经济区建设的第一批受

益者。 ”刘丽说，由于一直没有自主的生产

场地，随着业务规模不断扩大，我省一些快

递企业只好不断搬家。 最近传来了好消息：

筹建中的郑州国际物流园区计划建设面积

达 56万平方米的分拨中心， 将为我省一批

龙头快递企业解决燃眉之急。

快递企业受益的不止于此。“随着中原

经济区建设的大力推进，产业转移、‘三化’

协调科学发展，将给快递业带来巨大的需求

动力。 ”一位业内人士称。

（据《河南日报》）

“黎阳讲坛”视频截图。

程彦强在“黎阳讲坛”上讲解。

“黎阳讲坛”

万言遗书

快递收入


